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Nachtest Schiedsrichter FSA, Januar 2012 
Die Antworten bitte auf einer gesonderten Word- oder PDF-Datei erstellen 

Name, Vorname :  
 
1.Ein Spieler möchte nach einer Verletzung wieder eintreten und ruft mehrfach deutlich in 
Richtung des SR, der aber reagiert nicht. Deswegen lässt SRA 1 den Spieler aufs Feld. Kurz 
danach läuft der Spieler am SR vorbei, dieser unterbricht, gibt dem Spieler die GK und will 
mit ind.Freistoß fortsetzen. Entscheidung! 
 
 
 
2. Ein Verteidiger gerät nach einem Zweikampf außerhalb des Feldes. Sein Gegenspieler 
kann ihm innerhalb des Feldes weglaufen, worauf der Verteidiger, immer noch außerhalb 
stehend, einen Ersatzball nimmt und diesem seinen Gegner unsportlich in den Rücken wirft. 
Der Angreifer kommt dadurch zu Fall. Entscheide! 
 
 
 
 
 
3. Direkter Freistoß für die Verteidigung etwas außerhalb des Strafraums. Der Schütze spielt 
den Ball seinem Torwart zurück, der verschläft jedoch den Pass, springt noch zum Ball, kann 
ihn aber nicht erreichen und der Ball rollt ins Tor. Wie muss die richtige Entscheidung 
lauten? 
 
 
 
 
 
4. Das Spiel läuft innerhalb des Feldes im Bereich einer Coaching-Zone. Da ein 
Auswechselspieler über eine kürzlich getroffene Schiedsrichter-Entscheidung noch erbost 
ist, tritt er gegen eine Trinkflasche, welche auf das Feld fliegt und einen Gegenspieler am 
Kopf trifft. Der SRA konnte den Vorgang genau beobachten. Wie muss das SR-Team 
reagieren? 
 
 
 
 
 
5. Eckstoß. Der Ball wird in den Strafraum geschlagen, zwei Abwehrspieler steigen zum 
Kopfball hoch und schlagen mit den Köpfen zusammen, fallen zu Boden und kommen 
dadurch nicht an den Ball. Den schiebt ein Angreifer dahinter stehend ins Tor. Der SR pfeift 
und gibt den Treffer nicht. War diese Entscheidung korrekt und was ist bei der notwendigen 
Behandlung der Spieler zu beachten? 
 
 
 
 
 



erstellt durch SR-Lehrwart FSA, Thomas Westphal  

6. 11-Meter-Schießen zur Spielentscheidung! Ein Schütze verwandelt den fälligen Elfmeter 
durch eine Finte, der SR entscheidet „Tor“, worauf ihn der Torwart beleidigt. Wie muss 
entschieden werden und was ist zu beachten? 
 
 
 
 
 
 
7. Dir. Freistoß 25 Meter vor dem Tor. Der SR stellt die Mauer auf die geforderte Distanz, 
einige Spieler in der Mauer haken sich ein, der SR gibt den Ball frei. Durch einen straffen 
Schuss wird einer dieser Spieler in der Mauer stehend am Arm getroffen. Entscheide! 
 
 
 
 
 
8. Eckstoß. Der Ausführende stößt leicht gegen den Ball und geht weg. Jetzt kommt ein 
zweiter Angreifer zur Eckfahne und nimmt den Ball mit der Hand auf um den Eckstoß zu 
wiederholen. Wie lautet die richtige Entscheidung. 
 
 
 
 
 
 
 
9. Wegen eines Handspiels vom Angreifer am 11-Mtr.Punkt entscheidet der SR auf dir. 
Freistoß für die verteidigende Mannschaft. Der Verteidiger spielt den Ball zu seinem Torwart, 
der nimmt den Ball auf und schlägt ab. Muss das Team eingreifen und wie ist zu 
entscheiden? 
 
 
 
 
 
 
10. Als der Ball an der Außenlinie entlang gespielt wird, betritt ein Auswechselspieler aus der 
Coaching-Zone kommend das Spielfeld und hält einen Angreifer deutlich fest. Wie muss 
entschieden werden?  
 
 
 
 
 
 
11. SRA 1 bedeutet durch Fahnenzeichen, dass der Ball knapp die Außenlinie überschritten 
hatte. Der SR reagiert jedoch nicht und nun kommt ein Angreifer im Strafraum stehend durch 
Halten zu Fall. Der SR entscheidet auf GK und Strafstoß. Wie muss reagiert werden? 
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12. Strafstoß. Der Spieler kann den Schuss nicht verwandeln, weil sich der Torwart deutlich 
zu früh von der Linie bewegte. Der SR entscheidet auf Wiederholung. Nun möchte ein  
anderer Schütze den Strafstoß ausführen. 
 
 
 
 
 
 
13. Zweikampf an der Seitenlinie. Beide Spieler geraten auf die Aschenbahn, der Ball bleibt 
im Spiel. Während Spieler A wieder auf das Feld will, wird er von Spieler B durch ein 
unsportliches Beinstellen auf der Aschenbahn zu Fall gebracht. Der SR unterbricht und muss 
nun wie entscheiden? 
 
 
 
 
 
 
14. Ein schwach geschossener Ball rollt in Richtung Torwart, der nimmt den Ball mit einer 
Hand kurz auf, legt sich den Ball innerhalb vom Strafraum vor und nimmt ihn kurz vor der 
Strafraumlinie in beide Hände, um den Abschlag auszuführen. Ist das regelkonform und wie 
muss das Team reagieren? 
 
 
 
 
 
 
 
15. Strafstoß. Der Schütze schießt, jedoch ist ein Verteidiger zu früh in den Strafraum 
gelaufen. Der Torwart kann den Ball abwehren. Der Ball gelangt nochmals zum Schützen, 
der jetzt frei vorm Tor stehend durch den genannten Verteidiger gehalten wird und so nicht 
an den Ball gelangt. Entscheide! 


